

# JEAN JOUZEL REMPORTE LE PRIX VETLESEN

**Le jeudi 21 février 2013, Jean Jouzel s'est vu remettre le prix Vetlesen, considéré comme l'équivalent du prix Nobel des sciences de la Terre et de l'Univers.**

Prix remis jeudi 21 février 2013

Paléo-climatologue au laboratoire des sciences du climat et de l'environnement (LSCE – laboratoire CEA/UVSQ), Jean Jouzel s'est vu remettre **le prix Vetlesen le 21 février 2013** à l'**université new-yorkaise Columbia**. Considérée comme l'équivalent du prix Nobel des sciences de la Terre et de l'Univers, cette récompense lui a été décernée pour avoir construit l'enregistrement climatique le plus long jamais obtenu à partir de carottes glaciaires.

**Jean Jouzel est expert depuis 1994 au GIEC** (groupe d'experts inter-gouvernemental sur l'évolution du climat) qui a reçu **le Prix Nobel de la Paix en 2007**. Il en est le vice-président depuis 10 ans, et dirige l'institut Pierre-Simon Laplace (IPSL) qui fédère les laboratoires de la région parisienne travaillant sur le climat et l'environnement. Il a aussi été membre de l'institut de physique du globe de Paris, du Comité Consultatif des Sciences de la Planète, du Haut Conseil de la science et de la Technologie, du Conseil d'Administration de l'Ecole Normale supérieure ou encore de celui de l'ADEME...

**Auteur ou co-auteur de près de 300 publications**, dont plus de 40 dans les revues science ou nature, il s'est vu remettre la médaille d'or du CNRS (la plus haute récompense scientifique française) en 2002. Il a également reçu dans sa carrière le prix Phillip Morris en climatologie (1992), la médaille Milankovitch (1997), le prix de l'Académie des Sciences (1999), le prix Descartes pour la Science (2008), l'Ippolito

Award de l'Italian Academy of Sciences (2000), le Selby Fellowship de l'Australian Academy of Sciences (2001) et la médaille Roger Revelle (2003).

## INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

**Le prix Vetlesen** : Cette prestigieuse récompense, **équivalente au Prix Nobel** dans son domaine, est décernée tous les 4 ans par la fondation éponyme et l'Earth institute de l'université Columbia. Depuis 1960, seuls 28 scientifiques ont reçu cette distinction (dont 16 américains). Il récompense à hauteur de 250 000 \$, Jean Jouzel et la chercheuse américaine Susan Solomon, issue du MIT (Massachusetts Institute of Technology).

> Consulter le communiqué de presse

© *Crédit photo : University of Colombia*